

**ANALISIS LAJU PERTUMBUHAN DAN KONTRIBUSI RETRIBUSI
PEMAKAIAN KEKAYAAN DAERAH TERHADAP PENDAPATAN
ASLI DAERAH DI KOTA TEGAL**



TUGAS AKHIR

OLEH:

SHAFIRA ANGGREANI

NIM 21030037

PROGRAM STUDI DIII AKUNTANSI

POLITEKNIK HARAPAN BERSAMA

2024

HALAMAN PERSETUJUAN

Tugas Akhir yang berjudul :

ANALISIS LAJU PERTUMBUHAN DAN KONTRIBUSI RETRIBUSI
PEMAKAIAN KEKAYAAN DAERAH TERHADAP PENDAPATAN ASLI
DAERAH DI KOTA TEGAL

Oleh mahasiswa :

Nama : Shafira Anggreani
NIM : 21030037

Telah diperiksa dan dikoreksi dengan baik dan cermat. Karena itu pembimbing
menyetujui mahasiswa tersebut untuk menempuh ujian tugas akhir.

Pembimbing I



Andri Widiyanto, S.E., M.Si., Ak
NIPY. 04.015.212

Tegal, 20 Juni 2024

Pembimbing II



Ghea Dwi Rahmadiane, S.E., M.Si
NIPY. 11.015.258

HALAMAN PENGESAHAN

Tugas Akhir yang berjudul :

**ANALISIS LAJU PERTUMBUHAN DAN KONTRIBUSI RETRIBUSI
PEMAKAIAN KEKAYAAN DAERAH TERHADAP PENDAPATAN ASLI
DAERAH DI KOTA TEGAL**

Oleh :

Nama : Shafira Anggreani
NIM : 21030037
Program Studi : Akuntansi
Jenjang : Diploma III

Dinyatakan lulus setelah dipertahankan di depan Tim Penguji Tugas Akhir Program Studi Akuntansi Politeknik Harapan Bersama Tegal.

Tegal, 17 Juli 2024

1. Ririh Sri Harjanti, S.E., M.M, BKP
Ketua Sidang
2. Krisdiyawati, S.E., M.Ak., Ak
Penguji I
3. Ghea Dwi Rahmadiane, S.E, M.Si
Penguji II



Mengetahui,
Ketua Program Studi



Dr. Yeni Priatna Sari, S.E., M.Si., Ak., CA
NIPY. 03.013.142

HALAMAN PERNYATAAN KEASLIAN TUGAS AKHIR (TA)

Dengan ini saya menyatakan bahwa karya tulis dalam bentuk Tugas Akhir ini yang berjudul “ANALISIS LAJU PERTUMBUHAN DAN KONTRIBUSI RETRIBUSI PEMAKAIAN KEKAYAAN DAERAH TERHADAP PENDAPATAN ASLI DAERAH DI KOTA TEGAL”, beserta isinya adalah benar-benar karya saya sendiri.

Dalam penulisan Tugas Akhir ini saya tidak melakukan penjiplakan atau pengutipan dengan cara yang tidak sesuai dengan etika yang berlaku dalam masyarakat keilmuan sebagaimana mestinya.

Demikian pernyataan ini untuk dapat dijadikan pedoman bagi yang berkepentingan, dan saya siap menanggung segala resiko/sanksi yang dijatuhkan kepada saya apabila di kemudian hari ditemukan adanya pelanggaran atas etika keilmuan dalam karya tulis ini, atau adanya klaim terhadap keaslian karya tulis saya ini.

Tegal, 17 Juli 2024

Yang membuat pernyataan



SHAFIRA ANGGREANI
NIM. 21030037

**HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA
ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai Mahasiswa Prodi Akuntansi Politeknik Harapan Bersama, yang bertandatangan di bawah ini, saya :

Nama : Shafira Anggreani

NIM : 21030037

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Prodi Akuntansi Politeknik Harapan Bersama atas karya ilmiah saya yang berjudul “ANALISIS LAJU PERTUMBUHAN DAN KONTRIBUSI RETRIBUSI PEMAKAIAN KEKAYAAN DAERAH TERHADAP PENDAPATAN ASLI DAERAH DI KOTA TEGAL”.

Dengan Hak Bebas Royalti Non Eksklusif ini Prodi Akuntansi Politeknik Harapan Bersama berhak menyimpan, mengalih-mediakan/memformatkan mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya ke internet atau media lain untuk kepentingan akademik tanpa perlu meminta ijin dari saya selama mencantumkan saya sebagai penulis/pencipta.

Saya bersedia menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan Prodi Akuntansi Politeknik Harapan Bersama, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam Karya Ilmiah saya ini.

Demikian surat pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Tegal, 17 Juli 2024

Yang membuat pernyataan



SHAFIRA ANGGREANI
NIM. 21030037

HALAMAN MOTTO

“Allah tidak membebani seseorang melainkan sesuai dengan kesanggupannya”
(Q.S Al Baqarah:286)

“Barang siapa keluar untuk mencari sebuah ilmu, maka ia akan berada di jalan
Allah hingga ia kembali”
(HR. Tirmidzi)

“Tidak ada kesuksesan tanpa kerja keras, tidak ada keberhasilan tanpa
kebersamaan, dan tidak ada kemudahan tanpa doa”
(Ridwan Kamil)

HALAMAN PERSEMBAHAN

Dengan ucapan syukur Alhamdulillah kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya saya dapat menyelesaikan Tugas Akhir ini dengan baik. Dengan penuh rasa hormat Tugas Akhir ini saya persembahkan untuk :

1. Puji syukur panjatkan kepada Allah SWT yang telah memberi kesempatan sehat dan umur panjang untuk menyelesaikan tugas akhir ini.
2. Untuk diriku sendiri, terima kasih karena telah mampu berusaha keras dan berjuang hingga sejauh ini. Mampu mengendalikan diri dari tekanan di luar keadaan dan tak pernah menyerah sesulit apapun dalam proses penyusunan Tugas Akhir dengan semaksimal mungkin. Ini merupakan pencapaian yang patut dibanggakan untuk diri sendiri.
3. Untuk kedua orang tuaku tercinta, yang telah membesarkanku, mendidik dengan penuh cinta, kasih sayang, ketulusan hati, dan tak pernah lelah selalu mendoakan serta memberikan dukungan yang teramat besar selama ini.
4. Terimakasih banyak kepada Bapak Andri Widiyanto, S.E., M.Si., Ak selaku pembimbing I yang telah memberikan dukungan semangat dan membimbing saya dengan sabar sehingga tugas akhir ini dapat terselesaikan.
5. Terimakasih banyak kepada Ibu Ghea Dwi Rahmadiane, S.E., M.Si selaku pembimbing II yang telah memberikan dukungan semangat dan membimbing saya dengan sabar sehingga tugas akhir ini dapat terselesaikan.
6. Temanku Yana Eka Listiano dan Putri Ayu, terima kasih sudah memberikan semangat dan supportnya dalam menyelesaikan Tugas Akhir ini.
7. Teman-teman seperjuangan kelas B angkatan 2021 terima kasih karena telah memberikan warna dimasa perkuliahan sampai akhir perjuangan bahwa kita semua dapat melewati semuanya dengan baik dan terima kasih atas kebersamaannya selama 3 tahun.
8. Semua pihak yang terlibat dalam penyusunan Tugas Akhir. Terimakasih yang sebesar-besarnya, dan semoga Tugas Akhir ini dapat bermanfaat dan berguna untuk kemajuan ilmu pengetahuan di masa yang akan datang.
9. Almamater Politeknik Harapan Bersama Tegal.

KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur kehadirat Allah SWT atas limpahan rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan Tugas Akhir dengan judul “Analisis Laju Pertumbuhan dan Kontribusi Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah Terhadap Pendapatan Asli Daerah di Kota Tegal” dengan baik dan tepat waktu.

Tugas Akhir ini diajukan dalam rangka memenuhi salah satu syarat guna mencapai gelar Ahli Madya (A.Md) pada program Studi Akuntansi Politeknik Harapan Bersama. Dalam penyusunan Tugas Akhir ini penulis menyadari bahwa keterbatasan dan kemampuan yang dimiliki, dalam menyusun Tugas Akhir ini banyak mendapat bantuan dan dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu pada kesempatan ini saya ingin menyampaikan ucapan terimakasih kepada :

1. Bapak Agung Hendarto, S.E., M.A., selaku Direktur Politeknik Harapan Bersama Tegal beserta Wakil Direktur I, II, III dan IV Politeknik Harapan Bersama Tegal.
2. Ibu Dr. Yeni Priatna Sari, S.E., M.Si., Ak., CA selaku Ketua Program Studi D-III Akuntansi Politeknik Harapan Bersama.
3. Bapak Andri Widiyanto, S.E., M.Si., Ak selaku Dosen Pembimbing I yang telah banyak memberikan arahan, bimbingan dan dukungan hingga terselesaikannya penyusunan Tugas Akhir ini.
4. Ibu Ghea Dwi Rahmadiane, S.E., M.Si selaku Dosen Pembimbing II yang telah banyak memberikan arahan, bimbingan dan dukungan hingga terselesaikannya penyusunan Tugas Akhir ini.
5. Bapak Muhammad Rudy Herstyawan, ST, M.Si. selaku Kepala Dinas Koperasi UKM dan Perdagangan Kota Tegal yang telah memberi ijin untuk melakukan penelitian dan membantu dalam melengkapi informasi dan data pada Tugas Akhir ini.
6. Seluruh teman-teman yang telah memberikan semangat, dukungan dan dorongan yang kuat baik secara langsung maupun tidak langsung sehingga Tugas Akhir ini selesai.

Penulis menyadari bahwa Tugas Akhir ini jauh dari kata sempurna, masih banyak kekurangan dan kelemahan dari segi manapun. Oleh karena itu penulis memohon maaf atas segala kekurangan dan kelemahan yang ada. Penulis sangat berharap Tugas Akhir ini akan bermanfaat bagi para pembaca serta pemerhati masalah Akuntansi pada umumnya.

Tegal, 17 Juli 2024

Yang membuat pernyataan



SHAFIRA ANGGREANI
NIM. 21030037



ABSTRAK

Anggreani, Shafira. 2024. *Analisis Laju Pertumbuhan dan Kontribusi Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah Terhadap Pendapatan Asli Daerah di Kota Tegal.* Program Studi Diploma III Akuntansi. Politeknik Harapan Bersama. Pembimbing I: Andri Widiyanto ; Pembimbing II: Ghea Dwi Rahmadiane.

Penerimaan retribusi pemakaian kekayaan daerah sebagai salah satu sumber Pendapatan Asli Daerah yang pengutannya dilakukan oleh Pemerintah Kota Tegal melalui beberapa Organisasi Perangkat Daerah (OPD). Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui tingkat laju pertumbuhan dan tingkat kontribusi penerimaan retribusi pemakaian kekayaan daerah terhadap Pendapatan Asli Daerah di Kota Tegal. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan melalui observasi, wawancara, studi pustaka dan dokumentasi. Sedangkan metode analisis yang digunakan dalam penelitian ini adalah deskriptif kuantitatif dan untuk menganalisis data target serta realisasi penerimaan retribusi pemakaian kekayaan daerah terhadap Pendapatan Asli Daerah di Kota Tegal adalah dengan menggunakan analisis rasio laju pertumbuhan dan analisis rasio kontribusi. Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa tingkat laju pertumbuhan retribusi pemakaian kekayaan daerah pada tahun 2020 dengan persentase sebesar -16,27% dalam kategori tidak berhasil, pada tahun 2021 dengan persentase sebesar 5,36% dalam kategori tidak berhasil dan pada tahun 2022 dengan persentase sebesar 77,49% dalam kategori berhasil. Sedangkan kontribusi penerimaan retribusi pemakaian kekayaan daerah terhadap Pendapatan Asli Daerah periode tahun 2019 sampai dengan tahun 2022 dalam kategori sangat kurang. Pada tahun 2019 dengan persentase sebesar 0,46%, pada tahun 2020 dengan persentase sebesar 0,31%, pada tahun 2021 dengan persentase sebesar 0,29%, dan pada tahun 2022 dengan persentase sebesar 0,46%.

Kata kunci : Laju pertumbuhan, kontribusi, retribusi pemakaian kekayaan daerah, Pendapatan Asli Daerah



ABSTRACT

Anggreani, Shafira. 2024. *Analysis of Growth Rate and Contribution of Retribution on Use of Regional Wealth to Local Revenue in Tegal City. Study Program : Accounting Associate Degree. Politeknik Harapan Bersama. Advisor: Andri Widiyanto; Co-Advisor : Ghea Dwi Rahmadiane.*

Revenue from retribution on the use of regional assets as one of the sources of Regional Original Revenue which is levied by the Tegal City Government through several Regional Apparatus Organizations (OPD). This study aims to determine the growth rate and contribution level of retribution on the use of local assets to local revenue in Tegal City. Data collection techniques used in this research were observation, interview, literature study and documentation. While the method of analysis used in this research is descriptive quantitative and to analyze the target data and the realization of revenue retribution on the use of local assets against local revenue in Tegal City is by using growth rate ratio analysis and contribution ratio analysis. Based on the results showed that the growth rate of the levy on the use of local assets in 2020 with a percentage of -16.27% in the category of unsuccessful, in 2021 with a percentage of 5.36% in the category of unsuccessful and in 2022 with a percentage of 77.49% in the successful category. Meanwhile, the contribution of retribution for the use of regional assets to Regional Original Revenue for the period 2019 to 2022 is in the category of very less. In 2019 with a percentage of 0.46%, in 2020 with a percentage of 0.31%, in 2021 with a percentage of 0.29%, and in 2022 with a percentage of 0,46%.

Keywords : *Growth rate, contribution, retribution for use of local assets, Local Revenue*

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN JUDUL.....	i
HALAMAN PERSETUJUAN.....	ii
HALAMAN PENGESAHAN.....	iii
HALAMAN PERNYATAAN KEASLIAN TUGAS AKHIR (TA)	iv
HALAMAN PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS	v
HALAMAN MOTTO	vi
HALAMAN PERSEMBAHAN	vii
KATA PENGANTAR	viii
ABSTRAK.....	x
<i>ABSTRACT</i>	xi
DAFTAR ISI.....	xii
DAFTAR TABEL.....	xiv
DAFTAR GAMBAR	xv
DAFTAR LAMPIRAN.....	xvi
BAB I PENDAHULUAN	1
1.1 Latar Belakang Masalah	1
1.2 Rumusan Masalah.....	5
1.3 Tujuan Penelitian	5
1.4 Manfaat Penelitian	6
1.5 Batasan Masalah	7
1.6 Kerangka Berpikir.....	7
1.7 Sistematika Penulisan	9
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	12
2.1 Otonomi Daerah.....	12
2.2 Pendapatan Asli Daerah.....	15
2.3 Retribusi Daerah	18
2.4 Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah.....	31
2.5 Laju Pertumbuhan.....	34

2.6	Kontribusi	35
2.7	Penelitian Terdahulu	35
BAB III METODE PENELITIAN		38
3.1	Lokasi Penelitian.....	38
3.2	Waktu Penelitian.....	38
3.3	Jenis Data.....	38
3.4	Sumber Data	39
3.5	Metode Pengumpulan Data.....	39
3.6	Metode Analisis Data.....	41
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN		43
4.1	Gambaran Umum Kota Tegal.....	43
4.2	Hasil Penelitian	43
4.2.1	Penyajian Data Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah	43
4.2.2	Analisis Laju Pertumbuhan Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah Kota Tegal.....	45
4.2.3	Analisis Kontribusi Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah Terhadap Pendapatan Asli Daerah di Kota Tegal	49
4.3	Pembahasan	52
4.3.1	Analisis Laju Pertumbuhan Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah Kota Tegal.....	52
4.3.2	Analisis Kontribusi Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah Terhadap Pendapatan Asli Daerah di Kota Tegal	54
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN.....		57
5.1	Kesimpulan	57
5.2	Saran	58
DAFTAR PUSTAKA		59
LAMPIRAN.....		61

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 1.1 Target dan Realisasi Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah	4
Tabel 2. 1 Penelitian Terdahulu	35
Tabel 3.1 Kriteria Laju Pertumbuhan Retribusi	41
Tabel 3.2 Kriteria Kontribusi Retribusi	42
Tabel 4.2.2 Rasio Laju Pertumbuhan Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah	46
Tabel 4.2.3 Data Realisasi Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah dan Realisasi Pendapatan Asli Daerah di Kota Tegal	49
Tabel 4.2.4 Rasio Kontribusi Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah Terhadap Pendapatan Asli Daerah di Kota Tegal	50

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
Gambar 1.1 Kerangka Berpikir	8
Gambar 4.2 Grafik Laju Pertumbuhan Retribusi Pemakaian Kekayaan Daerah Tahun 2019-2022	48

DAFTAR LAMPIRAN

- Lampiran 1 Rincian Target dan Realisasi Pendapatan Daerah Tahun Anggaran 2019
- Lampiran 2 Rincian Target dan Realisasi Pendapatan Daerah Tahun Anggaran 2020
- Lampiran 3 Rincian Target dan Realisasi Pendapatan Daerah Tahun Anggaran 2021
- Lampiran 4 Rincian Target dan Realisasi Pendapatan Daerah Tahun Anggaran 2022
- Lampiran 5 Bukti Buku Bimbingan Laporan Tugas Akhir